



Post Covid-19:  
Más allá de los clichés (I)  
**Hasta que llegamos a la encrucijada**

Doxlar septiembre 2020



1 2 3 4 5 6 7 8

◀ ▶  
VER

Clasificado en:

- [Economía](#)
- [Bienes Naturales](#)
- [Industria Internacional](#)
- [Drogas](#)
- [Geopolítica](#)
- [Relaciones](#)

## Guerra y Paz

- Shalom/Shalam Agustín Perozo Barinas 27/05/2021
- No business without enemies: War and the arms trade Jordi Calvo Rufanges 26/05/2021
- Duerme ahora en el fuego Vijay Prashad 25/05/2021
- Colombia muestra la cara de la juventud latinoamericana Camila Koenigstein, Andrea Guzmán 24/05/2021
- La resistencia de Gaza rompe el mito israelí Alberto Cruz 21/05/2021

Más..

## Novedades



Los sistemas digitales de vigilancia ampliados por la pandemia  
Ana Esther Ceceña, Josué García Veiga



Cuando el pasado sigue vigente  
Aníbal Ortizpozo



Algunas precisiones sobre el diálogo y la negociación en Venezuela  
Sergio Rodríguez Gelfenstein



Fiesta patria en Argentina, pero el sol no asoma  
Daniel Campione



La crisis latente en la frontera colombo-panameña  
Nils Castro



¿Dónde quedó el Sur Global?  
Claudia Edith Serrano Solares



Las elecciones intermedias más importantes  
Luis Manuel Arce Isaac



La deuda privada en América Latina  
Bertín Acosta, Oscar Ugarteche, OBELA



Ceuta, despojos en la playa  
Guadi Calvo

Más Novedades

## Temas

- Comunicación
- Cultura
- Economía
- Internacional
- Política
- Social

Colombia Venezuela

## ¿Colombia va por el petróleo venezolano?

Ante la deficiencia del Estado colombiano en materia de hidrocarburos se barajan tres opciones: encontrar un yacimiento en tierra firme, desarrollar el fracking o aventurarse en territorios venezolanos.

José A. Amesty R.

27/05/2021



ES

Opinión



Colombia, desde hace décadas continua con la escalada de guerra sucia contra la guerrilla, para “supuestamente proteger” sus reservas de petróleo. E igualmente, EE.UU. la está apoyando con su fachada de búsqueda de “narco-terroristas”, pero su intención es establecer condiciones de seguridad en las regiones potencialmente ricas en petróleo, para las posibilidades futuras de las compañías privadas y de las compañías estatales del petróleo.

De allí el interés de EE.UU. en la región de Putumayo-Colombia, una región remota, ubicada al suroeste del país, en la región Amazónica, limitando al norte con Cauca y Caquetá, al este con Amazonas, al sur con Perú y Ecuador, y al oeste con Nariño, y que se encuentra en el centro de la zona con mayores recursos de petróleo sin explotar.

No obstante, la realidad petrolífera en los actuales momentos, según los analistas Lee Sustar y Ángel Ramón Núñez Hernández, Ingeniero de Petróleo, Jubilado de Pdvsa y cuya fuente de información es la Agencia Nacional de Hidrocarburos de Colombia (ANH), es que Colombia, producto del saqueo de EEUU, viene reflejando números en descenso en su producción anual, por el agotamiento de sus reservas, tanto de petróleo como de gas, así como por la poca incorporación de tales productos a la reserva.

Mencionando además, que durante los últimos años Colombia está buscando aventurarse en la práctica nefasta del fracking o fractura hidráulica, que es una técnica utilizada para sacar gas y petróleo de rocas profundas (hidrocarburos no convencionales), para lo cual se utiliza agua con químicos en alta presión hasta fracturar la roca. Práctica que inutiliza los suelos, y malgasta el agua.

Por ejemplo, ya desde 2015 hasta el 2020, la producción de petróleo colombiano viene cayendo: 2015: 1.006 barriles diarios; 2016: 886; 2017: 854; 2018: 865; 2019: 886; 2020: 780. Significando que si comparamos el año 2015 con el 2020, cayó la producción en un-22,5%.

En este mismo periodo (2015-2019) las reservas colombianas probadas eran de: 2015: 2002, millones de barriles de petróleo; 2016: 1665; 2017: 1782; 2018: 1958; 2019: 2041. De acuerdo al consumo de estas reservas para el año 2019, el país neogranadino tenía reservas probadas de petróleo para 6,3 años.

Para que tengamos una idea de lo dramático de la situación de Colombia en materia petrolera, para el 31 de diciembre del 2011, en Colombia se perforaron 125 pozos exploratorios, de los 35 que fueron productores, 54 estaban en pruebas y 36 fueron secos. Sin embargo, para el año 2019, Ecopetrol perforó 20 pozos exploratorios de hidrocarburos con una tasa de éxito de 40% (8 pozos exitosos).

Hasta noviembre de 2020, se habían perforado 16 pozos exploratorios, de los cuales, cuatro se realizaron en noviembre. Es importante destacar que la meta para el año 2020, era perforar 55 pozos exploratorios.

Colombia, para lograr mantener el ritmo de consumo actual, requiere perforar entre 80 a 100 pozos exploratorios por año y mantener una tasa de éxito superior al 25% (Tasa de éxito promedio a nivel mundial).

Datos más recientes y específicos, revelan que según el Ministerio de Minas y Energía de Colombia, la producción de petróleo en el mes de noviembre de 2020 fue de 760.940 barriles promedio día, que representan una disminución del 13,5% frente a noviembre de 2019.

Así mismo, la Cámara Colombiana de Petróleo, Gas y Energía (Campetrol), recalca que la producción de petróleo de Colombia en noviembre de 2020 fue de 759.000 barriles promedio día (bpd), lo que significó una caída del 13,8% en comparación con el mismo mes del 2019 cuando fue de 880.000 bpd.

En relación a los Taladros en operación, el número de taladros petroleros activos en Colombia en noviembre de 2020 se ubicó en los 100 equipos (22 de perforación), ocho taladros más que los registrados en noviembre cuando fueron 92. Sin embargo, la cifra es inferior a la registrada en noviembre de 2019, cuando había 140 taladros petroleros activos.

En cuanto a la función de los taladros, de los 258 equipos en existencia consolidados para noviembre de 2020, 114 fueron de labores de perforación, de los cuales 36 se reportaron como contratados y 22 como activos. Es importante resaltar que, de los 22 equipos activos, dos estuvieron en movilización y 20 en operación.

Finalmente, deseamos hacernos eco de los comentarios del analista Luis Prieto en su artículo “Un momento con la historia”, donde enfatizamos que, ante el panorama antes descrito, la escasez de reservas petroleras colombianas, el país neogranadino busca en Venezuela alguna alternativa de solución.

Prieto nos recuerda que el polaco estadounidense Zbigniew Brzezinski, criminal de Guerra y reconocido fascista, elaboró una doctrina destinada a provocar conflictos intestinos en el mundo árabe y aprovechar dicha conflictividad, con el objeto de hacerse de vastas porciones de territorio y colocarlas como fuente proveedora de energía (Petróleo y Gas) para los EEUU.

Agregaríamos que también lo hicieron en Bosnia, en Irak, en Libia, lo intentaron en Bolivia, en Yemen, y por supuesto en el 2021, lo siguen intentando en Venezuela. Y por ende en Colombia.

Luis Prieto afirma que estamos convencidos de que los ataques criminales cometidos por los paramilitares (supuestos miembros de las ex-FARC EP) colombianos, el 21 de marzo de 2021, en la población de la Victoria, Estado Apure, es una réplica de la Doctrina de Brzezinski.

Son los mismos esquemas usados por los salafistas, el Estado Islámico y Al Qaeda, los Yi hadistas (por nombrar algunas) creados por la CIA y El Mossad.

Recordemos que la frontera entre Colombia y Venezuela, Estado Apure venezolano y el Arauca Colombiano, ha sido un escenario en el cual se han sucedido una serie de "enfrentamientos" entre irregulares colombianos (narcotraficantes, contrabandistas, bachequeros, paramilitares), el ejército regular del narco Estado colombiano, la CIA y el Mossad y el Estado venezolano.

No es casual, entonces, que la región del Estado Apure en Venezuela, rica en petróleo, sea un territorio apetecible para Colombia, buscando apropiarse de ella y solventar su crisis de reservas. De allí que uno de los motivos reales de los enfrentamientos armados, tiene un fuerte olor a petróleo. Entonces, el trasfondo del enfrentamiento armado, es la apropiación de la reserva de petróleo existente en la zona del lado venezolano.

Ante lo anterior, nos preguntamos: ¿se dan cuenta de la insistencia de Iván Duque en atacar al Gobierno Revolucionario de Venezuela?

Esta región venezolana de la que nos hablara el comandante Hugo Rafael Chávez Frías está constituida por los estados Táchira, Apure, Mérida, Trujillo, Zulia y Falcón, constituyéndose en la llamada media luna.

En resumen general, en Colombia hay una deficiencia de reservas de hidrocarburos, una industria que representa más de la mitad de las exportaciones nacionales. “Las reservas probadas de petróleo y gas del país son muy limitadas. Desde hace 40 años, no se encuentra un nuevo yacimiento convencional importante”, dijo a la AP, Francisco José Lloreda, presidente de la Asociación Colombiana de Petróleo. “A mediano plazo Colombia tiene dos opciones: encontrar un gran yacimiento en tierra firme o desarrollar sus yacimientos no convencionales a través de la técnica del fracking”.

Nosotros agregamos: o aventurarse a tomar por la fuerza territorios venezolanos ricos en petróleo, posibilidad-sugerencia que expusimos arriba.

https://www.alainet.org/es/articulo/212407

### Del mismo autor



- ¿Colombia va por el petróleo venezolano? 27/05/2021
- El sionismo político-religioso en América Latina 20/05/2021
- Covid-19, vacunas y control de las patentes 05/05/2021
- EEUU, Colombia y su Guerra No Convencional contra Venezuela 26/04/2021
- Política de EEUU hacia América Latina y el resto del mundo 19/04/2021
- EEUU y Colombia: Desean más y más narcóticos 14/04/2021
- La oposición en Venezuela utiliza la vacuna de AstraZeneca como arma política 09/04/2021
- Chile: ¿Hacia una verdadera Asamblea Constituyente? 01/04/2021
- Añez en Bolivia, ¿Debe ser procesada y llevada a prisión? 18/03/2021
- ¿Medios de comunicación? ¿Tema trillado? 15/03/2021

Más...



### ALAI

- Este sitio
- Quiénes somos
- Código de ética
- Rendición de cuentas 2019
- 40 años
- Política de reproducción
- Contribuciones voluntarias
- Contactenos

### Libros

- Libros digitales

### Publicaciones ALAI

- Libros
- Revista
- Adquisiciones

### Servicios

- Boletín Alai-AmLatina
- RSS